
НАША РОДИНА
ПОДМОСКОВЬЕ

25 МАРТА № 58 (71) * 2013 http://mosobl.spravedlivo.ru

25 марта – профессиональный праздник культработников

Летом 2007 года президент В.В. Путин подписал указ о «Дне работника культуры». Этот день стал общим профессиональным праздником для тех, кто
отмечал ранее, независимо друг от друга, день российской печати, международный день памятников и исторических мест, день музеев, день писателя, день
театра, всемирный день книг и авторского права и другие профильные даты. Работники культуры – это люди творческих профессий, деятели искусства, а
также хранители и популяризаторы нашего культурного наследия. В подмосковном отделении Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ немало таких людей. Сегодня
мы рассказываем о беспокойном творческом «хозяйстве» директора ДК «Яуза» в Мытищах Антонины ВОЕВОДИНОЙ. 

СТР. 4

У городских властей Красногорска весьма своеобразный подход к
уличной рекламе, особенно если в ней просматривается социально-
политическая тематика. Существующие в этой сфере довольно про-
стые и ясные законодательные нормы чиновники в Красногорске
трактуют по-своему. Одним, а точнее одной политпартии можно вы-
ставлять на всеобщее обозрение свои лозунги, а другим партиям или
общественным объединениям этого делать почему-то нельзя. Хотя по
сути своей лозунги и у одних, и у других совершенно одинаковые.

СТР. 2 

ПОДМОСКОВЬЕ – ПРИЗНАННЫЙ ЦЕНТР
ОТЕЧЕСТВЕННОЙ КУЛЬТУРЫ

НАДО РАЗВИВАТЬ МАССОВЫЙ СПОРТ

ЖКХ В ПУШКИНО: 
«ВЕРХИ» НЕ МОГУТ, 
А «НИЗЫ» – НЕ ХОТЯТ

ВЫБОРЫ В ПОДМОСКОВЬЕ: 
ПОЛЕ ПРЕДСТОЯЩЕЙ БИТВЫ

КАК ВСЕГДА, ЗА ВСЁ 
ЗАПЛАТИТ ПОТРЕБИТЕЛЬ

КОРОЛЕВ: БЛАГОДАРНОСТЬ 
ЗА ДОБРОЕ ДЕЛО

ПОЧЕМУ РЕШЕНИЕ ОБ ИЗЪЯТИИ
ПОДМОСКОВНЫХ ЗЕМЕЛЬ
ПРИНИМАЮТ В СТОЛИЦЕ?

«МЕЖДУНАРОДНЫЙ КАРТЕЛЬ» 
ЗЕМЕЛЬНЫХ МОШЕННИКОВ 
НАКРЫЛИ В ДМИТРОВСКОМ 
РАЙОНЕ
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ПОЛИТИЧЕСКИЙ ПЛЮРАЛИЗМ ПО-КРАСНОГОРСКИ

ХРАНИТЕЛЬНИЦА ОЧАГА КУЛЬТУРЫ
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НОВАЯ КНИГА НИКОЛАЯ ЛЕВИЧЕВА

В издании собраны наиболее
яркие выступления, статьи и интервью
парламентария за 2011 и 2012 годы, в
которых нашли отражение его
взгляды по наиболее актуальным про-
блемам современного российского
общества и оценки политических реа-
лий последнего времени.

Выступая перед собравшимися,
Н.В. Левичев напомнил, что вынесен-
ное в название книги латинское выра-
жение «modus vivendi» переводится с
латинского на русский язык как «образ жизни», «спо-
соб существования». 

«Тот образ жизни, который я веду последние де-
сять лет в качестве политика, не позволяет, к сожале-
нию, сидеть и писать книги по ночам. Надеюсь, что
книги биографического, мемуарного жанра в моей
жизни еще будут. Пока же я представляю вам издание,
в которое вошли документы, свидетельства пребыва-
ния в политике меня и той партии, которую я имею
честь возглавлять», – рассказал Николай Левичев.

Всё, что попало в книгу, по его словам, было про-
изнесено в конкретное время и в конкретном месте.
«Ни за одно из этих слов мне не стыдно до сих пор,
хотя какие-то из них очень тщательно подбирались, вы-
мучивались, другие вылетали импульсивно в диалогах
с журналистами, настроенными иногда весьма недру-
желюбно. Даже в КВН вам дают подумать 30 секунд!
Политику же зачастую не отводят и трех, чтобы дать
ответ на поставленный вопрос», – сказал Левичев.

Пресс-секретарь Президиума Российской ака-
демии наук Сергей Шаракшанэ выразил мнение, что
в эпоху клипового сознания и карнавального вос-
приятия жизни, которое ежедневно прививает
людям телевидение, книга Николая Левичева – это
«метеорит, который ворвался в нашу жизнь и вновь
призывает к очень серьезному взгляду на вещи».
К такому взгляду обязывает хотя бы статус лидера
социал-демократической партии, которая объявила,
что готова принять решающее участие в жизни
страны. Сергей Шаракшанэ перечислил ключевые
проблемы, с которыми сталкивается партия и кото-
рые нашли соответствующее отражение в книге.
Организация работы в парламенте, борьба с пас-

сивностью избирателей, с административным ре-
сурсом на выборах, а также с теми, кто пытается
расколоть партию; сущность и место оппозиции в
российской политической жизни – вот далеко не
полный перечень вопросов, ответы на которые пы-
тается дать Николай Левичев в книге. «Большое
спасибо Николаю Владимировичу за политическое
мужество», – резюмировал выступающий.

Автор книги «Некоронованные короли мирового
бизнеса» Сергей Поворин с восторгом отозвался как
о новом издании, так и о предыдущей книге Николая
Левичева «PRO политику». По мнению Поворина, мно-
гие выводы, которые делает политик, «имеют большую
научную новизну и практическую значимость». По его
словам, Николай Левичев обладает огромной энер-
гией, большой работоспособностью. «Кто из совре-
менных российских политиков пишет столь достойные
книги? Нет таких. Я вспомнил только Уинстона Чер-
чилля, но он, как известно, был профессиональным
журналистом», – напомнил Сергей Поворин.

Депутат Государственной Думы, основатель и
главный редактор газеты «Ваши 6 соток» Андрей Ту-
манов признался, что, несмотря на статус, политика
по-прежнему остается для него делом темным.
«О том, что по-настоящему творится в стенах Госу-
дарственной Думы, вы можете узнать только из хоро-
ших книг. Поэтому книгу Николая Владимировича
обязательно нужно иметь в своей библиотеке – на-
ряду с «Капиталом» Маркса и Достоевским! «Поли-
тика: modus vivendi» написана интеллигентным,
умным человеком, который к тому же умеет инте-
ресно писать. В наши дни это большая редкость!», –
заявил Туманов.

Несмотря на обещания властей увеличить тарифы
ЖКХ только со второй половины 2013 года, в реаль-
ности плата за «коммуналку» уже выросла в 49 регио-
нах (максимально – на 225% в Мурманской области и
на Алтае). Не минула эта участь и Подмосковья, хотя
заоблачных скачков у нас, слава богу, не отмечалось.

По данным министра правительства Московской
области по ценам и тарифам Марины Файрушиной, в
2013 году тарифы на электроэнергию вырастут для
жителей Подмосковья на 12%, на теплоснабжение – на
9,7%, а на водоснабжение и водоотведение – на 6,3%. 

При этом министр отметила, что такие тарифы
установлены в соответствии с приказом Федеральной
службы по тарифам России (ФСТ), которая утвердила
годовой предел их роста для региона в 15%, а их уро-
вень не превысит уровень инфляции. 

По этому поводу президент Владимир Путин на со-
вещании по тарифообразованию и повышению каче-
ства услуг ЖКХ 25 февраля сказал: «Платёж должен
быть экономически обоснованным и социально спра-
ведливым. Когда люди видят, что там нет никакой
справедливости, а есть только воровство и чванство
чиновников, то, уверяю вас, оценка всей работы и му-
ниципалитетов, и республиканских, краевых или
областных властей, да и федеральных, будет соответ-
ствующей и будет правильной. Прошу как можно бы-
стрее навести здесь порядок».

Легко сказать, навести порядок в таком хаосе. Да-
вайте попробуем понять, с какого боку хотя бы подсту-
питься к проблеме. 

Можно выделить три основных фактора, которые
влияют на ценовую ситуацию. Первый – это предель-
ный уровень тарифов, которые мы регулируем и зако-
нодательно устанавливаем. Второй – это нормативы,
которые определяют субъекты Федерации по каждому
виду коммунальной услуги. И третий – это плата граж-
дан. Так вот, по признанию самого министра региональ-
ного развития Ивана Слюняева, разумно обоснованной
взаимозависимости между регулированием тарифов и
реальной платой граждан не существует. 

В России сложился псевдорынок, суть которого
состоит в потоках, по существу, нерыночной конъюнк-
турной «раздачи» энергоносителей вместо цивилизо-
ванной купли-продажи. Здесь простые рыночные
механизмы просто не работают. Понятно, почему
премьер Медведев, поручая навести порядок в плате-
жах за электроэнергию, говорил о запредельных мно-
гомиллиардных долгах в этой сфере. 

А последняя «выволочка» по части ЖКХ состоя-
лась в середине марта на встрече Владимира Путина
с профильным вице-премьером Дмитрием Козаком.
Глава государства обратил внимание собеседника на
следующее обстоятельство. Даже там, где ситуация
с платежами ЖКХ складывалась в предыдущие годы
неблагополучная и где есть определённый провал с
естественным ростом, даже там рост в текущем году
не должен быть запредельным. Люди в ошибках пре-
дыдущих руководителей не виноваты.

Не решена и такая грандиозная проблема как
износ генерирующих мощностей. По данным премьера
Д. Медведева, у 70% сетей истек срок эксплуатации,
а 60% оборудования служит более 30 лет. Цены же
на электроэнергию, по его мнению, непонятны и не-
прогнозируемы. 

Как посчитали в правительстве РФ, до 2020 года
необходимо вложить в отрасль почти 12 трлн. рублей:
для обновления генерирующих мощностей – 6,8 трлн.
и в электросетевое хозяйство – еще 4,5 трлн., в то
время как за четыре года вложено всего один трил-
лион рублей. Нетрудно догадаться, откуда возьмутся
остальные средства на модернизацию отрасли. Их
«слупят» с потребителей. 

Однако нам трудно будет прокормить наш энерго-
рынок с его обнаглевшими монополистами, с роем
компаний-посредников, наживающихся на конечных
потребителях. 

В начале февраля 2013 года
местным отделением Партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ на тер-
ритории города Красногорска были
установлены два штендера с пар-
тийной символикой. На них была
размещена фотография председа-
теля Совета местного отделения
Валерия Немировского, а также ло-
зунги: «Устали от пробок? Давайте
решим эту проблему вместе!» и
«Приглашаю к диалогу о Красногор-
ске». Здесь же указан адрес и теле-
фон местного отделения партии.
Штендеры спокойно простояли
около недели. 

Затем в офис местного отделе-
ния пришел начальник отдела потре-
бительского рынка Красногорской
районной администрации С.Н. Гусев
и потребовал убрать штендеры с
территории района, пригрозив при
этом санкциями. На имя В.В. Неми-
ровского было выдано предписание

убрать штендеры с партийной сим-
воликой. 

Аргументируя свое решение, чи-
новники ссылались на федеральный
закон «О рекламе» и комментарий к
нему Федеральной антимонопольной
службы. Фактически, этим коммента-
рием ФАС запрещает политическую
рекламу вне официальной избира-
тельной кампании. Хотя во 2-й статье
федерального закона говорится о
том, что этот закон не распростра-
няется на политическую рекламу. 

С целью снять это противоречие
нами было зарегистрировано обще-
ственное движение. Мы исходили из
того, что общественные движения не
подпадают под определение «поли-
тическая партия» и легально могут
информировать граждан о своей
деятельности, размещая информа-
цию на различных носителях. 

7-го февраля был заключен дого-
вор с организацией, которая разме-

щает рекламу на информационных
стендах возле подъездов жилых зда-
ний. Срок размещения наших ин-
формационных плакатов составлял
28 дней. Но не прошло и недели, как
руководителю этой организации
последовал телефонный звонок из
Красногорской районной адми-
нистрации. 

В ходе беседы предпринимателя
настойчиво попросили убрать все
плакаты с символикой общественного
движения со своих стендов, поскольку
они, якобы, представляют собой
«скрытую политическую рекламу». 

Подобная ситуация с запретами
на нашу нормальную социальную ин-
формацию повторяется несмотря на
то, что мы стараемся не нарушать ни-
каких законов и соответственно вы-
бираем формат рекламы и способ ее
оформления. 

В то же самое время многие крас-
ногорцы лицезреют в своих дворах
щиты с символикой партии «Единая
Россия», на которых красуется над-
пись: «Партийный проект. Новые до-
роги городов России». По сути своей
она ничем не отличается от наших ло-
зунгов. Разница в том, что эта ничуть
не менее «скрытая политическая рек-
лама» исходит от правящей партии. 

Таким образом, налицо класси-
ческое использование двойного
стандарта, подкрепленного админи-
стративным ресурсом. Вот так на
деле выглядит политический плюра-
лизм и многопартийность по-крас-
ногорски. 

Валерий НЕМИРОВСКИЙ, 
красногорский общественный 

деятель, руководитель 
городской организации 

Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

ПОЛИТИЧЕСКИЙ ПЛЮРАЛИЗМ ПО-КРАСНОГОРСКИ

На проходившей в Москве Националь-
ной выставке-ярмарке «Книги России»
заместитель председателя Государст-
венной Думы, председатель Партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Николай 
Левичев представил свою новую книгу
«Политика: modus vivendi». 

НАША СПРАВКА
Для решения проблем ЖКХ Подмосковья требуется
инвестировать порядка 200 миллиардов рублей. Об
этом сказал на совещании по вопросам ЖКХ врио гу-
бернатора региона Андрей Воробьев. Огромное хо-
зяйство Московской области изношено на 70-80%,
отметил он. У нас часть котельных до сих пор зареги-
стрирована на оффшорных островах, и хозяев мы на-
ходим с очень большим трудом. Сегодня очень часто
человек не может понять, за что он платит, как рабо-
тает система ЖКХ. 

ЖКХ: КАК ВСЕГДА, 
ЗА ВСЁ ЗАПЛАТИТ 

ПОТРЕБИТЕЛЬ
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Александр РОМАНОВИЧ побывал
в Каширском районе

5 марта депутат Государственной Думы от
Подмосковья, председатель Совета регио-
нального отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ в Московской области Александр
РОМАНОВИЧ посетил Каширу, где встретился
с представителями районных и городских
властей, общественности города, с активи-
стами местного отделения партии, дал интер-
вью журналистам.

Визит начался с посещения обратив-
шейся к депутату Государственной Думы
жительницы Каширы Елены Тюргановой.
Причиной ее обращения стали бед-
ственные жилищные условия. Тюрганова
проживает по адресу: ул. Клубная, 11/2,
в доме, который раньше был семейным
общежитием. Заявительница, ее супруг
и двое детей занимают десятиметровую
комнату в коммунальной квартире, где
живут еще 8 соседей и члены их семей.
В квартиру не подведен газ, но при этом
сумма коммунальных платежей дости-
гает 3500 рублей в месяц, не считая
платы за свет. В настоящее время жен-

щина ждет еще одного ребенка.
У нее имеется сертификат на полу-
чение материнского капитала, од-
нако на покупку нового жилья его
явно не хватает. Супруги Тюргановы
стоят в очереди на получение квар-
тиры, их место – 350-е, т.е., по
самым скромным подсчетам, семья
получит муниципальное жилье не
раньше, чем через четверть века…
А.Л. РОМАНОВИЧ займется этим
обращением.
Что называется, по горячим следам

ситуацию в жилищной сфере, а также
другие местные вопросы парламента-
рий обсудил с председателем Совета
депутатов Каширского района Юрием
Кирьяновым.

Кроме того, Александр Романо-
вич встретился с начальником пожар-
ной части № 43, членом Партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Юрием
Шаровым. Депутат вручил товарищу по
партии награду МЧС – медаль им. мар-
шала Чуйкова и обсудил с огнеборцами
их проблемы.

Вот одна из них: в результате аппа-
ратной реформы в МЧС часть пожарных
трудится сегодня на новых условиях,
получая за одну и ту же работу вдвое
меньше, чем их коллеги «в погонах»…

Александр Романович посетил Ка-
ширский кирпичный завод, считаю-
щийся гордостью района. Завод
оснащен современным оборудованием,
он ежегодно производит 600 миллионов
единиц продукции, а количество рабо-

чих превышает 200 человек.
После визита на завод депутат про-

вел пресс-конференцию с журнали-
стами местных средств массовой
информации. Он представил им пар-
тийную программу развития Москов-
ской области, рассказал о работе в
Государственной Думе и в регионе, по-
делился своим видением того, как улуч-
шить инвестиционный климат
Каширского района. По словам А. РО-
МАНОВИЧА, главными факторами,
влияющими на инвестиционный кли-
мат, являются качество власти, состоя-
ние технической инфраструктуры
территории и наличие кадров.

«Пользуясь случаем, я хочу напом-
нить читателям о выборах, которые со-
стоятся 8 сентября. Это важная веха в
жизни Московской области, от вашего
выбора будет зависеть, как наш регион
будет развиваться дальше», – сказал
депутат Государственной Думы.

В этот же день Александр РОМАНО-
ВИЧ провел совещание в местном отде-
лении партии. Как руководитель
регионального отделения он вручил гра-
моту председателя партии Николая Ле-
вичева председателю Совета Каширского
районного отделения Андрею Голубеву,
который является также заместителем
главы поселения Знаменское. Депутат-
ский корпус СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ
в Каширском районе насчитывает 10
парламентариев районного, городского
и муниципального уровней.

Станислав ВАРЫХАНОВ

7 марта в общественной приемной
думской фракции в Москве депутат
Государственной Думы, руководи-
тель Московского областного от-
деления Партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ Александр РОМАНОВИЧ
провел прием граждан. 

Большая часть жалоб
граждан федеральному де-
путату связана с бесконт-
рольностью силовых
органов и произволом на-
чальников разного калибра,
неудовлетворительной ра-
ботой судебной системы и
местных органов власти.

Так, житель города Щёл-
ково Александр Берегов два
года назад потерял отца.
Когда тот ехал на велосипеде
по обочине городской до-
роги, его сбил автомобиль,
принадлежавший начальнику
Щелковской теплосети. По-
лученные травмы оказались
несовместимыми с жизнью.
Берегов неоднократно обра-
щался в правоохранительные
органы с требованием о воз-
буждении уголовного дела,
но каждый раз получал либо
отказы, либо отписки. Су-
дебно-медицинский эксперт,

по словам Берегова, вообще
отделался устным заключе-
нием, цинично заявив: "Сам
упал". Александр РОМАНО-
ВИЧ намерен обратиться в
Щелковскую прокуратуру, а
при необходимости и в дру-
гие правоохранительные ор-
ганы с депутатским запросом
по данному случаю.

Группу жителей поселка
Загорянка заставил прийти к
парламентарию утвержден-
ный местной администра-
цией генеральный план
развития поселка. Обще-
ственные слушания по ген-
плану носили формальный
характер, жители утверждают,
что детали его неизвестны
даже местным депутатам.
Между тем есть основания
полагать, что воплощение
генплана в жизнь приведет к
тому, что Загорянка переста-
нет быть дачным поселком.
Часть дач обречена на снос
из-за планов строительства
автомагистрали и стоянки
большегрузных машин. Все
это встречает закономерный
протест жителей поселка, но
администрации до этого, по-
хоже, нет дела.

"Ваша ситуация – узна-
ваемая, обращений по по-
воду превращения дачных
поселков в городские квар-
талы я получаю много. Это
заметная тенденция, – сказал
Александр РОМАНОВИЧ. – К
сожалению, она укладывается
в рамки политики, которую
последние 12 лет проводило
бывшее руководство Москов-
ской области – лишь бы за-
строить территорию, все
остальное не так важно. А по
опыту работы в Московской
областной Думе я знаю, что на
самом деле без санкции
главы местной администра-
ции и мышь не пробежит". На
основании обращения жите-
лей Загорянки будет подго-
товлено депутатское
обращение в профильные
инстанции, включая Главное
управление архитектуры и
градостроительства Москов-
ской области. Кроме того,
парламентарий намерен
поднять этот злободневный
вопрос на ближайшей
встрече с исполняющим обя-
занности губернатора ре-
гиона А.Воробьевым.

16 марта в местном отделе-
нии Партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ Воскресенского рай-
она состоялось собрание по
перевыборам Совета и Конт-
рольной комиссии.

Председателем Совета из-
бран Сергей Украинцев. В со-
став Совета вошли: Сергей
Алексеев и Максим Морозов.

Контрольную комиссию
возглавил Дмитрий Украин-
цев, члены комиссии: Эдуард
Лавров, Сергей Егоров и Вера
Емельянова.

СОБРАНИЕ ПАРТИЙЦЕВ В ВОСКРЕСЕНСКЕ

МОЯ
ВЕР
СИЯ

В Государственной Думе продолжается обсуждение законопроекта по
изъятию земель для нужд московских и федеральных структур на тер-
риториях «новой Москвы», то есть бывшего Подмосковья. Законопроект
рассмотрен во втором чтении,  при этом ни одна из поправок оппозиции
не получила одобрения большинства. Между тем я совершенно согласен
с коллегой по фракции Галиной Хованской, предупредившей: спешка в
этом вопросе грозит привести к таким последствиям, что недавние «тер-
риториальные споры» в Южном Бутово покажутся нам цветочками.
       Речь идет о законопроекте, согласно которому на терри-
тории не только «новой Москвы», но и всей Московской обла-
сти будет действовать упрощенный режим отчуждения
земельных участков у собственников. Если документ будет
принят в нынешнем виде, то каждый подмосковный дачник
окажется его потенциальной жертвой.
       Лидер нашей фракции Сергей Миронов сразу предупредил,
что СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ будет голосовать против.
В первую очередь потому, что ко второму чтению в тексте за-
кона появился «ряд волшебных изменений», например, по-
правка, согласно которой особые правоотношения
распространяются не только на ту часть Московской области,
которая присоединяется к Москве, но и на всю область. 
       По моей версии, дело обернется таким образом, что в
целом ряде деликатных вопросов, касающихся подмосковной
земли, руководить нами будут столичные чиновники. Никакой
логики, да и здравого смысла я в этом не вижу. 
       Хочу напомнить, что расширение столицы за счет области
с самого начало вызвало протест Партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ. Мы категорически против того, чтобы подобные ре-
шения принимались в скрытых от народа коридорах и кабине-
тах. Есть фундаментальные для жителей темы, которые
должны публично обсуждать политики, эксперты и обществен-
ность. Да еще потом не мешало бы такие вопросы выносить на
всеобщий референдум региона. По моей версии, нежданное
и массированное «поглощение» столицей немалой части тер-
ритории Подмосковья – это именно такого рода вопрос.  
       Однако чиновники не хотят учитывать мнение обществен-
ности Подмосковья, в том числе и нашего регионального от-
деления СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, и келейно, в спешке
принимают решения, от которых в весьма отдаленной мани-
ловской перспективе, якобы, многие выиграют. Но уже сейчас
на этом здорово нагреют руки поднаторевшие в своем гряз-
ном деле жулики, занятые разработкой поистине «золотонос-
ной жилы» земельных отношений Подмосковья.  
        Принятие закона фактически нарушает часть 3 статьи 279
Гражданского кодекса, которая гласит, что любой гражданин дол-
жен быть письменно уведомлен соответствующим органом власти
за год до изъятия его земельного участка для федеральных нужд. 
       Представляющий законопроект единоросс Мартин Шак-
кум в качестве довода в пользу проекта привёл необходи-
мость ликвидации транспортного коллапса в столице,
с которым, якобы,  не справиться, если не привести в надле-
жащее состояние дорожную инфраструктуру Подмосковья. 
       Не уверен в этом. Вразумительных расчетов по этому по-
воду не приводилось. Однако я убежден, что в первую очередь
нужно думать не о московских дорожных пробках, а о жителях
области, которые не должны стать заложниками транспортных
проблем другого субъекта федерации. 
       То же самое относится к изъятию земель для государст-
венных нужд, т.е. под строительство социальных объектов.
Никто не станет протестовать против строительства новой
больницы или социального жилья. Но где гарантия, что под
прикрытием этих благих намерений у вас не заграбастают
кровные шесть соток? И, опять же, почему подобные вопросы
должны решаться «из Москвы»?
        Меня очень настораживает то, что законопроект не прошел
антикоррупционной экспертизы. Ведь именно сфера земельных
отношений в Подмосковье является одной из самых криминаль-
ных. Здесь вспыхивают баталии, возвращающие нас в недобрые
1990-е, ведь большая часть подмосковных земель находится в
частных руках. Где гарантия того, что изъятие земли не обернется
новыми коррупционными сделками чиновников и «лэнд-лордов»? 
       И, наконец,  главное в моей версии. Только ответственная,
взвешенная политика призвана минимизировать имеющиеся
в обществе противоречия, а не создавать новые. Принятие
важного закона об отчуждении земли в спешке и без учета
мнения оппонентов может привести к серьезному столкнове-
нию интересов жителей Москвы и области. Что, разве у нас и
без этого мало других «напрягов»?

Депутат Государственной Думы
Александр РОМАНОВИЧ

А почему решения об изъятии 
подмосковной земли будут 

принимать столичные чиновники?

ДЕПУТАТ ПРОВЕЛ ПРИЕМ ГРАЖДАН
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Музеи Московской области ежегодно по-
сещает более двух миллионов человек.
В фондах подмосковных музеев собраны уни-
кальные коллекции: от археологических и эт-
нографических до полотен известных
художников и других произведений искус-
ства. В музеях Подмосковья хранится более
полутора миллионов экспонатов.

Первые подмосковные музеи были соз-
даны в конце XIX века. В 1894 году открылся
Государственный дом-музей П.И. Чайков-
ского в Клину, инициатором его создания стал
младший брат композитора. В 1901 году в
усадьбе Остафьево открылся музей
А.С. Пушкина. 

В этот же период, на рубеже XIX и XX столе-
тий, в Московской губернии начинается актив-
ная краеведческая деятельность. В Рузе
создается Музей народного быта, в Егорьевске
открывается музей старообрядчества, зем-
ство Зарайска открывает Сельскохозяйствен-
ный музей. Значительную роль в создании
краеведческого музея в Дмитрове сыграл бу-
дущий историк, академик М.Н. Тихомиров.

В настоящее время на территории обла-
сти насчитывается более 6 400 объектов исто-
рического и культурного наследия. Это около
5% всех памятников истории и культуры Рос-
сии, сконцентрированных на территории
области, занимающей всего 0,3% площади
страны. 

В Московской области расположены зна-
менитые усадебные комплексы, древние го-
рода, такие как Верея, Волоколамск,
Дмитров, Зарайск, Звенигород, Истра, Ко-
ломна, Сергиев Посад, Серпухов и другие.
В области насчитывается более 1100 право-
славных храмов и 58 монастырей. 

Архитектурный ансамбль Троице-Сергие-
вой лавры является объектом Всемирного на-
следия ЮНЕСКО. Свыше 200 памятников
воинской славы и обелисков напоминают об
отечественных войнах 1812 и 1941-1945
годов, важные события которых происходили
на территории современной Московской
области.

Вот лишь наиболее известные подмосков-
ные музеи: Музей-заповедник «Архангель-

У РДКД «Яуза» неординарная, даже уни-
кальная биография. Его первый камень был
заложен в 1978 году, однако дальше этого
судьбоносного акта дело практически не
двинулось. Строительство было возобнов-
лено лишь в начале 1990-х. 

В эти незабываемые годы действую-
щие дома культуры либо закрывались из-за
нехватки средств, либо переоборудова-
лись в казино, ночные клубы и другие,
более прибыльные заведения. ДК «Яуза»
стал беспрецедентным исключением из
правил, он распахнул свои двери в 1993
году. В самом сердце Мытищ, на берегу
Яузы, появился многопрофильный культур-
ный центр, куда стали приходить на заня-
тия и стар, и млад. Здесь же стали
выступать популярные артисты. 

Директору «Яузы» Антонине Воеводи-
ной удалось собрать и сплотить коллектив
энтузиастов-единомышленников. Готовя
очередное мероприятие, каждый выпол-
няет свою часть работы. Творческая группа
пишет сценарий праздника, определяет ис-
полнителей. Руководители коллективов го-
товят номера. Художники оформляют
сцену, фойе, фасад, создают декорации,
иногда даже украшают площадь перед
дворцом. 
Трудятся плотники, рабочие сцены, элек-
трики, механики и звукооператоры, инже-
неры по электронному оборудованию,
специалисты по свету... Идут непрерывные
просмотры и репетиции… Наконец, торже-
ственный миг встречи со зрителями, в кото-
рых никогда не бывает недостатка.

В будние дни первыми гостями Дворца
культуры и досуга «Яуза» становятся ма-
лыши. После обеда трудовой график стано-
вится более напряженным: работают
кружки, секции, клубы, заполнены все репе-
тиционные залы. И так до вечера, каждый
день, круглый год. 

Сегодня в РДКД «Яуза» открыто более
50 клубных формирований – хореографи-
ческих, вокальных, инструментальных, те-
атральных, художественно-творческих и
культурно-развивающих. Для того чтобы
оценить широту их спектра, достаточно
привести некоторые из них: хор ветеранов
войны и труда; женский академический
хор; струнный ансамбль «Серенада»; кол-
лектив восточного танца «Ориенталь
дэнс»; театральный коллектив «Овация»;
секция карате-до; развивающие занятия
для дошкольников «Умный малыш»; клуб
любителей поэзии и музыки «Литератур-
ный вектор»; клуб цветоводов и садоводов;
шахматный клуб «Гамбит». 

В стенах Дворца культуры каждый день
собираются десятки жителей Мытищин-
ского района. Это увлеченные люди, не же-
лающие попусту тратить драгоценное
время своей жизни на сидение перед «ящи-
ком», болтовню с соседками или и распитие
веселящих напитков… Во Дворце культуры
«Яуза» их ждут куда более интересные и по-
лезные занятия.

Семь коллективов Дворца культуры
удостоены званий «Образцовый» и «На-
родный». Многие коллективы стали лау-
реатами и дипломантами известных
конкурсов. Коллективы РДКД «Яуза» при-
нимают участие во всех крупных районных
мероприятиях, выступают на областных,
всероссийских и международных фести-
валях. И везде они с гордостью представ-
ляют свою малую Родину – Мытищинский
район.

В Дмитрове прошла презентация книги Анато-
лия Гусева, руководителя детской студии изоб-
разительного искусства «Акварелька». Это уже
вторая печатная работа известного в городе ма-
ститого художника и педагога. Она издана при
поддержке регионального отделения Партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Московской области.

Книга адресована юным читателям, инте-
ресующимся художественным творчеством.
Она поможет будущим художникам овладеть
азами техники рисунка.

Представляя свою работу на торжественном
собрании в городской библиотеке Дмитрова,
Анатолий Гусев выразил благодарность руково-
дителю подмосковной СПРАВЕДЛИВОЙ
РОССИИ, депутату Государственной Думы
Александру РОМАНОВИЧУ за содействие в из-
дании книги.

В свою очередь, Александр РОМАНОВИЧ
направил автору книги приветственное посла-

ние, в котором подчеркнул счастливое сочета-
ние художественного и педагогического начал
в многолетнем творчестве Анатолия Гусева.
Именно это и обеспечило успех новой работы
художника-педагога. 

В послании депутата Госдумы А.Л. РОМАНО-
ВИЧА также говорится: «появление на свет этой
книги совпало с важным событием – 60-летием
Вашей педагогической деятельности. Ведь Вы
работаете в системе народного образования
Дмитровского района с далёкого 1953 года.

За все эти годы Вы передали свое умение,
видение жизни и главное – добрую душу и сер-
дечное тепло – своим ученикам. Многие из них
уже выросли, воспитывают детей, а то и внуков.
Я уверен: все они передают из поколения в поко-
ление Ваше трепетное отношение к прекрасному.

Могу со всей ответственностью сказать
о Гусевской художественной школе. Немало
её воспитанников профессионально свя-
зали свою жизнь с изобразительным искус-

ством и работают в
художественных школах Жо-
стова и Федоскина. 

Вас знают как грамотного и
чуткого популяризатора куль-
туры, изобразительного искус-
ства и художественного
творчества. Это та самая под-
вижническая деятельность, ко-
торая как воздух нужна сейчас
новым поколениям россиян. Так
что дмитровчанам можно поза-
видовать: вряд ли в Подмос-
ковье есть район с таким
глубоким знатоком, ценителем и
воспитателем художественного
вкуса у земляков». 

Народный хор русской песни «Веснянка» ДК им. 1 мая в Климовске отметил 40-летие своей твор-
ческой деятельности. Юбиляров поздравил председатель Совета местного отделения Партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в городском округе Климовск Валерий БОЙКИН.

Он вручил хористам Почетную грамоту регионального отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ в Московской области, а также приветственный адрес лидера подмосковных справед-
ливороссов, депутата Государственной Думы Александра РОМАНОВИЧА.

«Главный секрет успеха вашего творчества, говорится в приветствии А.Л. Романовича, – это
любовь к русской песне, глубокое понимание ее, сопереживание ее героям и образам». В хоре
поют талантливые, одаренные вокалисты разных возрастов. Среди них и ветераны, и молодежь.
Большую роль в развитии и совершенствовании хора играет его руководитель – Тамара Никанд-
ровна Калиниченко.

Мастерство участников и преданность фольклорному песенному жанру хора «Веснянка» было
по достоинству оценено еще три десятилетия назад, когда коллективу было присвоено почетное
звание «Народный». Так что в этом году у коллектива еще один юбилей.

Мытищинский Дворец культуры и досуга
«Яуза» – любимое место отдыха горожан,
оно как магнит притягивает творчески ода-
ренных людей со всего района и сопредель-
ных территорий. В кружках, секциях, клубах
и творческих коллективах здесь занимается
свыше 1000 человек, возраст которых ко-
леблется между 3 и 80 годами. Характер
занятий – от театра и поэзии до ушу и игры
на барабанах. Бессменный руководитель ДК
«Яуза», так сказать, хранительница очага
культуры Антонина ВОЕВОДИНА – извест-
ный и уважаемый в Мытищах человек. Она,
к тому же, является активистом местного от-
деления Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

ХРАНИТЕЛЬНИЦА
ОЧАГА КУЛЬТУРЫ

КЛИМОВСК: «ВЕСНЯНКА» ПРИНИМАЕТ
ПОЗДРАВЛЕНИЯ

КНИГА, ОТКРЫВАЮЩАЯ
ДЕТЯМ МИР РИСУНКА

ПОДМОСКОВЬЕ – ПРИЗНАННЫЙ
ЦЕНТР ОТЕЧЕСТВЕННОЙ КУЛЬТУРЫ

Не будет преувеличением сказать, что Московская область – это своеобразный большой
музей. На ее земле сохранились древние города, храмы и монастыри, постройки давно
ушедших времен, дворянские усадьбы. История нашего древнего края богата судьбонос-
ными для всей России событиями и крупными именами. По количеству достопримечатель-
ностей и музеев Подмосковье уступает лишь Москве, опережая при этом Северную столицу.

1 Музеи 1279 17350
2 Библиотеки 194 20406
3 Театры 1357 21564
4 Прочие учреждения 314 13849

государственные учреждения
культуры, всего 3144 18885
Государственные учреждения 
среднего профессионального 
образования 1131 15791

№ 
п/п

Наименование Средняя численность
работников за отчетный
период, чел.

Средняя 
заработная плата,
руб.

Средняя заработная плата работников государственных учреждений сферы культуры
Московской области, подведомственных Министерству культуры Московской области 

за январь-июль 2012 года

ское», Бородинский военно-исторический
музей-заповедник, Сергиево-Посадский го-
сударственный историко-художественный
музей-заповедник, Музей-усадьба «Мура-
ново» им. Ф.И. Тютчева, Музей-заповедник
«Дмитровский Кремль», Историко-архитек-
турный и художественный музей «Новый
Иерусалим», Серпуховский историко-худо-
жественный музей, Музей НИИЦ подготовки
космонавтов им. Ю.А. Гагарина, Музейно-вы-
ставочные комплексы «Волоколамский
Кремль», «Коломенский Кремль». 

В музейной отрасли Подмосковья занято
более 2 200 работников.

Помимо музеев, в Московской области
открыто около полутора тысяч библиотек.
В области насчитывается более 500 двор-
цов и домов культуры. В Подмосковье регу-
лярно проводятся крупные фестивали,
конкурсы и выставки. В городе Жуковский
раз в 2 года открывается Международный
авиационно-космический салон МАКС. Из-
вестными культурными мероприятиями,
ежегодно проводимыми в области, яв-
ляются Всероссийский Пушкинский празд-
ник, праздник поэзии Александра Блока,
военно-исторический праздник «День Бо-
родина». 
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«Обманутые дольщики у нас появились
в результате неправильно сформулирован-
ных решений на законодательном уровне.
Если бы государство поставило заслон на
пути жуликов и проходимцев, у них не было
бы шанса обмануть людей, выманить у них
деньги и ничего за эти деньги не дать», –
сказал ещё в апреле 2012 года тогдашний
премьер-министр Владимир Путин, отме-
тив, что эта проблема должна решаться на
региональном уровне.

А уже в феврале 2013-го слова Пу-
тина, ставшего президентом страны,
прозвучали более решительно. Он пору-
чил федеральному правительству и ре-
гиональным властям решить проблему
обманутых дольщиков уже в этом году. 

Какова же ответная реакция? Из 62
субъектов федерации, в которых есть
проблемы с долевым строительством,
только 19 представили планы по полному
их решению. За прошлый год властям
всего лишь четырех субъектов РФ уда-
лось полностью решить проблему доль-
щиков: Алтая, Карелии, Костромской и
Пензенской областей. Подмосковье, увы,
среди них отсутствует…

Масштаб «бедствия» в Подмосковье
У нас в Подмосковье насчитывается

более 13 тысяч пострадавших семей (или
60 тысяч человек), что составляет не
менее 15% от общего числа дольщиков
(для сравнения: в Санкт-Петербурге их
всего 7 тысяч, или 8%). В еще более тя-
желом положении оказались люди, став-
шие жертвами двойных продаж. Причем,
по данным уполномоченного по правам
человека Московской области Алексан-
дра Жарова, по числу обманутых дольщи-
ков лидируют города Балашиха,
Ивантеевка, Химки, а также Ногинский,
Пушкинский, Люберецкий и Солнечно-
горский районы. 

По информации главы Комитета по
долевому жилищному строительству,
ветхому и аварийному жилью Александра
Когана, в прошлом году удалось запу-
стить всего 18 из 121 объектов долго-
строя. В настоящее время в реестре
проблемных застройщиков, который
публикуют власти Подмосковья, чис-
лится около 70 из 450 компаний, то есть
почти каждая седьмая. Список носит ре-
комендательный характер для местных

властей при принятии решений о выдаче
разрешений на строительство, хотя дол-
жен был бы стать «черным» списком за-
стройщиков, претендующих на право
строительства в нашем регионе, да и не
только. 

Как же решать проблему?
В Минрегионе видят несколько спо-

собов решения проблем обманутых
дольщиков. Среди них: предоставление
социальных выплат в возмещение вло-
женных средств, бесплатное предостав-
ление юрлицам земельных участков по
итогам конкурсов с условием предо-
ставления жилья обманутым дольщикам
(выполнение обязательств недобросо-
вестных застройщиков), а также оказа-
ние финансовой помощи гражданам,
создавшим ТСЖ для достройки жилого
объекта высокой степени готовности.
В ведомстве уточнили, что не суще-
ствует единого подхода к решению этой
проблемы, поскольку в разных субъектах
Федерации разные причины ее возник-
новения. Интересно было бы знать,
какие причины возникновения проблем
обманутых дольщиков Минрегион видит
в Подмосковье? 

Сейчас на рассмотрении Правитель-
ства России и Верховного суда находится
пакет поправок, ужесточающих наказа-
ние за нецелевое использование средств
дольщиков. Таких мошенников будут на-
казывать по заслугам: сажать в тюрьму и
налагать большие штрафы. 

Президент подписал долгожданный
закон, обязывающий застройщиков со

следующего года страховать банков-
ские счета дольщиков. У застройщиков
будет выбор из трех вариантов: застра-
ховать объект у коммерческого стра-
ховщика, получить банковскую
гарантию или оформить членство в об-
ществе взаимного страхования (ОВС).
ОВС, будучи некоммерческой органи-
зацией, должно иметь среди своих
участников не менее 30 застройщиков,
которые должны будут делать денеж-
ные отчисления в общий фонд взаим-
ного страхования (не менее 4%
стоимости строящегося объекта). 

К примеру, при банкротстве одного из
застройщиков, который является участ-
ником ОВС, дольщик сможет претендо-
вать на выплату из такого фонда. Есть и
другой вариант – потребовать от ОВС до-
строить дом на средства фонда, но в
этом случае скорее потребуется актив-
ное содействие со стороны властей, осо-
бенно региональных.

Каким путём пойдут власти Подмос-
ковья, пока неясно. Но ситуации с обма-
нутыми дольщиками в нашем регионе не
только многочисленны, но и весьма раз-
нообразны по своей сути. Это подсказы-
вает вариантность решений и проявление
гибкости со стороны властей. Но главное,
конечно же, наличие политической воли
решить эту наболевшую проблему. При
желании способы и методы найдутся.
А федеральная власть законодательно
эти шаги уже обеспечила. 

С использованием материалов 
РИА «Новости» и Restate.ru

Надежда Удельнова родилась под Са-
ранском. В 1997 году окончила РАМ имени
Гнесиных, класс доцента С.К. Игнатьевой
по специальности сольное народное
пение. Надежда Удельнова  упорно  учи-
лась, познавая тайны вокального искус-
ства, воспринимая эмоциональную
строгость при исполнении народной
песни, отметая слезливость и надрыв,
прививая любовь к негромкому задушев-
ному исполнению. Ей удалось соединить
чистоту подлинно народной интонации и
искрящуюся, захватывающую манеру
пения.

Надежда Удельнова – обладательница
одновременно  глубокого, сочного  тембра
в лирике и звонкого, задорного в частуш-
ках. Каждая песня в ее исполнении идет от
сердца и подкрепляется глубоким проник-
новением в образ.  Ее голос создает рель-
ефные и глубокие песенные образы, её
контрастное звучание  органично слива-
ется с содержанием и архитектоникой ис-
полняемых произведений.

В 1997 году Надежда Ивановна была
приглашена на должность директора муни-
ципальной музыкальной школы в Дзержин-
ском, где проявила свои лидерские качества
как грамотный руководитель, перспектив-
ный администратор, талантливый  препода-
ватель и многогранный исполнитель.

С  приходом  Надежды Ивановны
музыкальная школа вышла на совре-
менный качественный  уровень обуче-
ния в системе дополнительного
образования детей. Ею создана эффек-
тивная модель учебного процесса  на
основе  концептуально взаимосвязан-
ных между собой приемов и методик
преподавателей-единомышленников,
выпускников Российской Академии му-
зыки  имени Гнесиных и Московской Го-
сударственной консерватории имени
Чайковского.

В  2007 году Н.И. Удельнова окончила
Российскую академию государственной
службы при Президенте  РФ по специ-
альности государственное и муниципаль-
ное управление.

Визитной карточкой города  Дзержин-
ский стал созданный в 1998 году ан-
самбль народного пения «Голюбовская
горка», художественным руководителем
которого является  Н.И. Удельнова. 

Высокий профессионализм и ма-
стерство ансамбля подтверждено компе-
тентным жюри областных и российских
конкурсов: дипломом  I-го фестиваля дет-
ского и юношеского творчества «Новые
имена Подмосковья»; дипломом «Гран-
при» областного фестиваля-конкурса
«Юные таланты Московии»; дипломом лау-

реата  I степени Российского
фестиваля-конкурса «Орлята
России»;  дипломами Междуна-
родных конкурсов «Лачени
обувки» в Болгарии и «Танцуй и
пой, Россия молодая»; дипло-
мом лауреата II Московского
фестиваля-конкурса «Лица дру-
зей»; дипломом лауреата III сте-
пени Российского конкурса
«Серебряные голоса».  

В 2012 году Министерство
образования и науки Россий-
ской Федерации присвоило
звание «Образцовый детский
коллектив» ансамблю народ-
ной песни «Голюбовская горка»
за высокий художественный
уровень и исполнительское ма-
стерство, активную работу по
художественному воспитанию
детей и юношества. За высо-
кие результаты в музыкальном
воспитании и образовании
подрастающего поколения, за добросо-
вестный труд и любовь к профессии Н.И.
Удельнова неоднократно награждалась
грамотами администрации г. Дзержин-
ского. Имеет почетное звание «Человек
года»,  награждена «Почетной грамотой
Министерства образования Московской

области», «Почетной грамотой Мини-
стерства образования РФ», «Почетной
грамотой Московской областной Думы,
дипломом  «Лауреата премии Москов-
ской областной Думы в области куль-
туры», является «Почетным работником
образования РФ.

В целом же по стране насчитывается не менее 86,5 тысячи семей обманутых дольщиков.
При этом Минрегион называет цифру в 67 тысяч, а сами обманутые дольщики настаивают
на цифре 100 тысяч человек. По данным министерства, к 1 января 2013 года в стране воз-
ведено 650 «проблемных объектов» долевого строительства. Виктор Мельчеков, член совета
движения «Однодольщики», считает, что официальные цифры значительно занижены. По
подсчетам этой организации, количество обманутых дольщиков составляет от 120 до 150
тысяч человек, из чего Виктор Мельчеков делает вывод, что региональные власти обычно
занижают показатели, чтобы не портить свою репутацию. В 2011 году в России насчитыва-
лось 873 проблемных объекта и более 75 тысяч обманутых дольщиков.

ПЕВИЦА, ПЕДАГОГ, ОБЩЕСТВЕННЫЙ ДЕЯТЕЛЬ

Подмосковье оказалось среди регионов, власти которых не смогут в срок выполнить поручение президента Рос-
сии – обеспечить жильем всех обманутых дольщиков не позднее конца текущего года. В прошлом году жилье
удалось получить только 30 тысячам российских семей, еще около 87 тысяч остаются без квартир, из них 13
тысяч – в Подмосковье. Такими темпами собственное жилье обманутые дольщики Подмосковья не увидят, как
минимум, до конца 2016 года.

Надежда Ивановна УДЕЛЬНОВА с 1997 года успешно возглавляет музыкальную школу в городе Дзержинском. Сама поет на про-
фессиональном уровне,  обучает вокалу, известна своими организаторскими способностями. В дополнение к музыкальному об-
разованию окончила Академию госслужбы. Активистка Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, депутат городского Совета депутатов. 

НЕУЖЕЛИ ДОЛЬЩИКАМ
ЖДАТЬ ДО 2016 ГОДА?
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ЖКХ в Пушкино:
«В нашем городе в системе ЖКХ на-

зревает типичная революционная ситуа-
ция, когда «верхи» не могут отказаться от
застарелых догм, а «низы», т.е. мы с вами,
не хотят отдавать последний заработан-
ный рубль за коммунальную услугу, кото-
рая не оказывается годами», –считает
Елена Некрасова.

— Елена Юрьевна, внесите ясность –
сколько сегодня население платит за услуги
ЖКХ? Одни говорят – 100%, другие – 85…

— Мы с вами давно платим 100%.
Оплата за техническое обслуживание и
коммунальные услуги полностью легла на
наши с вами плечи. Помню, когда начинала
заниматься вопросами ЖКХ, москвичи, ку-
пившие в Пушкино квартиры, постоянно
спрашивали: почему, скажем, за техоб-
служивание они платят в 2, а то и в 3 раза
больше, чем в столице? 

У нас в Пушкино производства практи-
чески не осталось. Бюджет города скла-
дывается, в основном, из подоходного
налога физических лиц, но поскольку
почти все население работает в Москве,
то и налог остается там же. Наша город-
ская казна слишком мала, на нее мы не
построим ни детских садов, ни школ, ни
больниц. Нам необходимо участвовать в
федеральных и областных программах,
иначе не выживем. Однако нынешняя го-
родская власть не всегда это понимает.

— Я живу в доме, которому 30 лет, и за
все это время нам в подъезде поставили
только дверь с домофоном, на которую,
кстати, поквартирно «скидывались»
жильцы. Вот и коммунальные реформы
полностью легли на наши плечи. Куда же
идут наши деньги? За 30 лет это миллионы
рублей!..

— Когда-то, 30-40 лет назад, город
сдавал в эксплуатацию жилые дома, и
никто особенно не задумывался, что
через 25 лет их предстоит капитально ре-
монтировать – полностью менять, а не
латать кровлю, менять лифты, трубы в
подвалах, стояки и т.д. Но это время про-
неслось как одно мгновение, и мы, по
сути, остались у разбитого корыта.
В большинстве домов требуется полно-
масштабный и очень затратный ремонт.
Износ жилого фонда в нашем городе со-
ставляет от 50 до 70 процентов. 

В начале 90-х гг. по стране прокати-
лась повальная приватизация жилья, а
потом в силу вступил новый Жилищный

кодекс, согласно которому собственники
квартир сами несут бремя содержания
своих помещений, а также общего иму-
щества в многоквартирном доме (т.е.
подъездов, крыш, инженерных коммуни-
каций и т.д.). 

Собственники жилья обязаны за свой
счет производить как текущий, так и ка-
питальный ремонт многоквартирного
дома.

— Несправедливо получается! Наши
деньги профукали, а мы теперь расхлебы-
вай? Латай прохудившуюся крышу, меняй
лифт, в который опасно заходить…

— Да, в федеральных документах ого-
варивалось, что прежде чем передавать му-
ниципальное жилье в частную
собственность, его необходимо капитально
отремонтировать. Но поскольку приватиза-
ция шла в режиме аврала, нам толком не
объяснили, что к чему. И, конечно, никакого
ремонта не сделали.

В 2007 году государство решило ча-
стично снять с населения это тяжкое
бремя и приняло 185-й закон РФ «О фонде
содействия реформированию ЖКХ». Его
цель – централизованное выделение
средств на капитальный ремонт и пересе-
ление из ветхого жилья, чтобы не «тянуть»
все деньги из собственников квартир. 

Эти средства выделяются тем регио-
нам, а затем муниципалитетам, которые
на деле создают у себя рынок жилищно-
коммунальных услуг, поощряют конкурен-
цию среди управляющих компаний,
поддерживают товарищества собствен-
ников жилья, в общем, выполняют усло-
вия федерального закона, по которому
реформируется жилищно-коммунальное
хозяйство России.

Чтобы стать участником федеральной
программы и получить из федеральной
казны деньги, муниципалитет должен вы-
полнить 12 условий. Одно из них – созда-
ние товариществ собственников жилья
(ТСЖ). В первый год в городе их должно
было появиться 5%, на следующий год –
10%, и т.д.

Я и мои коллеги всячески пытались и
пытаемся создать в городе сеть такой
формы управления. Муниципальная
власть на это идет с великой неохотой. 

— И сколько же городу Пушкино «пере-
пало» из федерального бюджета на капи-
тальный ремонт и переселение из ветхого
жилого фонда?

— До 2012 г. – ничего. Только сейчас
городской администрации удалось всту-
пить в три областные адресные про-
граммы по переселению граждан из
ветхого жилья, а на капитальный ремонт
денег так и нет.

— Может быть, в нежелании создавать
ТСЖ есть какая-то сермяжная правда? Не-
редко в эти товарищества приходят мошен-
ники, в итоге дома остаются без ремонта,
а банковские счета – без денег…

— Такое, к сожалению, бывает. Однако
это вовсе не означает, что товарищества
собственников жилья изначально
ущербны. В управление ТСЖ необходимо
выбирать честных людей. 

Просто наши городские власти не за-
интересованы, чтобы дома уходили под
управление ТСЖ. Ведь если завтра де-
нежные потоки разделятся на ручейки, по
отдельным домам, то уже собственники
будут решать, как их эффективно расхо-
довать и на какие цели.

Четыре года назад я приходила в ад-
министрацию, была готова на обще-
ственных началах заняться созданием
ТСЖ, аргументируя это тем, что только
так можно войти в федеральную про-
грамму, чтобы получить деньги на капре-
монт жилого фонда. «А зачем нам это
надо?», – вопрошали отцы города.

— Если сравнивать две формы: управ-
ляющую компанию и ТСЖ – что лучше?

— Разумеется, ТСЖ. Управляющая
компания – коммерческая структура, ее
главная задача – получение прибыли. Она
платит НДС, налог на прибыль. ТСЖ – не-
коммерческая организация, и денежные
средства, полученные от населения по
статье «техническое обслуживание» не
облагается этими видами налогов. Про-
сто во главе товарищества нужно ставить
честного, порядочного человека, компе-
тентного и образованного специалиста,
и тогда все получится.

— Нормативы в сфере ЖКХ, которые
устанавливает муниципалитет, завышаются
или нет? Их можно как-то проверить? 

— Проверить можно, существуют ма-
тематические формулы определения ос-
новных параметров коммунальных услуг. 
Завышены ли тарифы? Думаю, да, и в
значительной степени. 

Допустим, есть тариф на техобслужи-
вание дома, т.е. на его поддержание в до-
стойном состоянии. Возникает вопрос:
велика ли плата за эту услугу, если за счет
нее мы смогли провести капитальный ре-
монт нашего дома?! Конечно, велика.

Возьмем вывоз мусора, это тоже хит-
рая штуковина. Мусорит кто? Человек.

А оплата по Жилищному кодексу взима-
ется с квадратного метра. Раньше была
норма накопления бытовых отходов на 1
человека. Что подразумевает тариф на
мусор в зависимости от количества
людей в квартире? Нужно знать состав
семьи, сверяться с регистрацией. Это же
лишняя головная боль. А спустил норму
на квадратные метры площади – и спи
спокойно, площадь ведь не поменяется,
она на веки вечные. 

Организация, которая вывозит ТБО,
теперь заключает договор и требует ука-
зать количество квадратных метров в
доме, при этом цена договора увеличива-
ется в 2 раза. 

У нас на придомовой территории
стоит своя контейнерная площадка, и я
знаю, что ежедневно на свалку вывозится
содержимое трех контейнеров и, соот-
ветственно, мы платим по факту – за ко-
личество вывезенных контейнеров, а не
по количеству квадратных метров, т.е. ре-
ально экономим средства жителей. 

Между прочим, в лифте у нас тоже
ездят люди, а мы за него платим с квад-
ратного метра. И тоже получается втри-
дорога.

— Вам и карты в руки, вы ведь не про-
сто среднестатистический житель Пушкино,
а депутат, наделены полномочиями…

— Власть в городе с депутатами не
взаимодействует, она нас не слышит,
а ведь Совет депутатов и администрация
должны работать на благо народа сообща. 

Администрация же выбрала для себя
очень удобную позицию: решения прини-
маются коллегиально, а результат работы
она приписывает себе. 

Без саморекламы скажу, что мы, депу-
таты, ближе к людям, на работу и с работы
ходим пешком, видим многие проблемы.
Там освещение перегорело, здесь грунт
провалился и т.д. О некоторых ситуациях
можно было бы сообщить соответствую-
щим организациям по телефону и сразу
принять действенные меры. Но, как пра-
вило, в администрацию приходится обра-
щаться в письменном виде, и решение
проблемы откладывается на месяц.

До смешного доходит. Есть у нас один
уважаемый депутат, ему потребовалось
переоформить на себя лицевой счет на
квартиру. Этим занимается ООО «ЕРКЦ» –
единый расчетно-кассовый центр.
Сколько теплых слов официальные власти
высказывают в его адрес через подве-
домственные СМИ! Мол, все для населе-
ния, пресловутое одно окно, борьба с
очередями…

Целый месяц депутат ходил в эту ор-
ганизацию, в «одно окно», чтобы решить
элементарный вопрос! Наконец, не вы-
держал, обратился к заместителю главы
города, тот позвонил – сделали за день.
Чтобы разрешить самую простую ситуа-
цию, потребовалось вмешательство пер-
вых лиц.

А что говорить об отношении к про-
стым людям, не депутатам?! Их футболят,
как мячики, они идут к нам, нас тоже го-
няют по кабинетам.

Люди хотят и вправе видеть измене-
ния к лучшему. Нашему непритязатель-
ному, не избалованному населению
сделать подарок совсем несложно. По-
трать полбанки краски, покрась подъезд –
и жильцы уже довольны: хоть что-то для
них делается.

Беда в том, что даже этой малости они
не получают.

«верхи» не могут, 
а «низы» не хотят

Нам приятно, что экспертное мнение нашего товарища по партии, активистки
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Пушкино Елены НЕКРАСОВОЙ заинтересовало такую брен-
довую газету как «Московский комсомолец». Е. Некрасова не только депутат Совета
депутатов в Пушкино и председатель бюджетной комиссии. Она еще и возглавляет
ЖСК «Дзержинец 14». Поэтому «МК» не случайно опубликовал ее обширное интервью
о проблемах ЖКХ. Мы частично приводим этот текст в нашей газете. 
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ВЫБОРЫ В ПОДМОСКОВЬЕ: 
ПОЛЕ ПРЕДСТОЯЩЕЙ БИТВЫ
Как известно, 8 сентября, в новый общероссийский единый день голосования, мы будем выбирать губернатора Московской
области. Региональное отделение Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ обязательно выдвинет на этот пост своего кандидата. Но
помимо избрания главы региона в этот же день в Подмосковье предстоят многочисленные выборы в органы местного само-
управления. Редакция газеты полагает, что нашим читателям полезно окинуть взором всё поле предстоящей «битвы» и понять,
где и какие выборы будут происходить. В этом номере мы даем предварительный перечень выборов глав и советов депутатов
муниципальных образований области.

ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ ПО ВЫБОРАМ

Предварительные данные о проведении выборов
глав муниципальных образований

       В случае необходимости грамот-
ного юридического содействия по
всему комплексу вопросов, связанных
с выборами любого уровня, обращай-
тесь к адвокату Владимиру Алексе-
евичу КАЗАКОВУ из Адвокатской
палаты Московской области.
       Тел/факс: 8 (499) 908-00-85, 
       мобильный: 8 (916) 357-74-68
       Электронная почта:
      kazakoffva@yandex.ru

        К большим осенним выборам в Московской области региональное отделение Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ открывает телефонную ГОРЯЧУЮ
ЛИНИЮ, по которой жителям области можно поделиться мнениями и информацией по любому связанному с выборами 8 сентября вопросу. 
        Мы думаем, что такая форма общения сможет стать одновременно и средством общественного контроля за соблюдением избирательных прав жителей
Подмосковья, одной из возможностей обеспечения прозрачности процесса подготовки к выборам. 
        По этому же телефону мы ждем предложений по кандидатурам наших достойных земляков, которые хотели бы участвовать в выборных кампаниях муни-
ципальных образований Подмосковья от Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 
        Ждем ваших звонков ежедневно, кроме выходных и праздников 
С 18.00 до 20.00 часов по телефону ГОРЯЧЕЙ ЛИНИИ. 

ПОМОЩЬ ПРОФИЛЬНОГО ЮРИСТА

8(499) 246-70-34 Желаем удачи! На связи!

Урок выборов
главы сельского

поселения 
Развилковское

Ленинского 
муниципального

района
        10 марта 2013 года состоялись до-
срочные выборы главы сельского поселе-
ния Развилковское. Было выдвинуто 8
кандидатов, из них 7 зарегистрировано. От
местного отделения партии был выдвинут
и зарегистрирован Сергей Константино-
вич Рыбаков. В предвыборный период под
разными предлогами были отстранены 5
кандидатов, в том числе и наш кандидат.
        На финишную прямую вышли предста-
вительница «Единой России» Вера Серге-
евна Маркина и 21-летний самовыдвиженец
Александр Анатольевич Колосов, временно
неработающий, житель города Москвы. Ес-
тественно, в этих условиях победила пред-
ставительница «Единой России», о чем на
официальных сайтах партии было опубли-
ковано радостное сообщение.
        Но, как нам кажется, лукавят едино-
россы. 
        По официальному сообщению об ито-
гах выборов, на избирательные участки
пришло 2463 избирателя, что составило
25,65% от общего числа избирателей. Из
2463 бюллетеней 1376 оказались дей-
ствительными, а 1087 – недействитель-
ными, что составило почти 45%.
Сомнительная победа!
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П О Д М О С К О В Ь Е

ПОДМОСКОВНАЯ СТУДЕНТКА СТОЛИЧНОГО ВУЗА

— Игорь Васильевич, как вы относитесь к
предложению президента РФ Владимира
Владимировича Путина возродить спортив-

ные нормативы, аналогичные советским ГТО?
      — Я считаю, что здоровье нашей молодежи – это стратегический
ресурс государства. Здоровые, физически развитые  молодые люди
способны защищать Родину, развивать науку и производство, рабо-
тать на благо Отечества. И наша задача сделать все, чтобы молодые
люди получили возможность заниматься спортом, понимали, что здо-
ровый дух может быть только в здоровом теле. Предложение Влади-
мира Владимировича я расцениваю как сигнал всему обществу и,
прежде всего, исполнительной и законодательной ветвям власти о
том, что спорт становится  приоритетом государственной политики.  
      — А как должен называться норматив? Так же как и раньше – ГТО?
      — Между прочим, нормы ГТО неплохо действовали во времена
СССР. Помните, на школьных стендах зачастую висел лозунг: «От
значка ГТО к Олимпийской медали!». Нормативы «Готов к труду и обо-
роне» делали занятия спортом массовыми. А как будут называться
нормативы – не суть важно. Главное – конечный результат.
      — А что может стать стимулом для развития массового спорта?
      — По мнению главы государства, эти нормативы должны учитываться,
в частности, при поступлении в вузы. А спортом среди школьников, по
словам президента, «заниматься должны все, все без исключения». Се-
годня система физического воспитания в школах и вузах не выдерживает
никакой критики. Президент раскритиковал работу по физвоспитанию
подрастающего поколения. Он потребовал привлекать к физкультуре
всех детей, а для тех, кому здоровье не позволяет заниматься ею в полной
мере, разрабатывать специальные корректирующие программы. Стиму-
лом для развития массового спорта может стать и популяризация на го-
сударственном уровне физкультуры и спорта, пропаганда здорового
образа жизни, строительство новых спортсооружений и другая мотива-
ция молодых людей для занятий спортом.
      — А каковы  планы  Комитета областной Думы по молодежной по-
литике, спорту и туризму?
      — Мы думали над тем, как сделать занятия спортом среди моло-
дежи массовыми. На сегодняшний день Московская область обес-
печена спортивными объектами всего на 13,5% от нормы. В
соответствии со стратегией развития физкультуры и спорта в России
на период до 2020 года, жителей, вовлеченных в спортивную жизнь,
должно стать не менее 40%. 
      По состоянию на 1 января 2013 года общее количество спортив-
ных сооружений в Подмосковье достигло почти семи тысяч, с едино-
временной пропускной способностью около 185 тысяч посетителей.
Для нас, депутатов от Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, приоритет-
ными направлениями в работе является создание условий для разви-
тия доступного массового спорта для взрослых, а также детского и
дворового спорта. 
      На прошедшем не так давно заседании комитет рассмотрел и
одобрил, а Дума утвердила изменения в бюджет Подмосковья на 2013
год. Согласно этому документу, уже в этом году в Московской области
начнется строительство 34 спортивных объектов. А всего в ближайшее
время их будет построено 50. Практически все депутаты с пониманием
отнеслись к изменениям в бюджетной политике области, связанным с
перераспределением бюджетных средств, изъятых из спорта высших
достижений в пользу массового и  детско-юношеского спорта.
      — Ну, и в заключение нашего разговора, скажите, Игорь Васильевич,
какое настроение во фракции, какие планы?
      — Настроение у депутатов нашей фракции деловое, рабочее.
Перед  нами стоят важные задачи – принять законы, на которые есть
социальный заказ со стороны наших избирателей. Для нашего Коми-
тета – это  развитие туризма и массового спорта, а в целом для обла-
сти – создание комфортной жизненной среды для всех жителей
региона, удвоение бюджета Подмосковья. Я уверен – эти планы нам
по плечу!

НАША СПРАВКА
По данным НИИ педиатрии только 16% всего детского населения здоровы, 50%
имеют функциональные нарушения и отклонения в состоянии здоровья, 34% −
хроническую патологию; количество детей в возрасте 6 – 7 лет не готовых к
школьному обучению превышает 82%; около половины школьников страдают
теми или иными невротическими синдромами, около 90% имеют отклонения в фи-
зическом и психическом здоровье, 35% детей, поступающих в школу, уже имеют
хронические заболевания. Примерно такая же картина и у нас в области. 

НАД ЧЕМ ДУМАЮТ В МОСОБЛДУМЕ 

На вопросы нашей газеты отвечает
председатель Комитета по делам 
молодежи, спорта и туризма 
Московской областной Думы, 
член фракции "СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ"
Игорь ЧИСТЮХИН.

НАДО РАЗВИВАТЬ
МАССОВЫЙ СПОРТ

В местном отделении Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
в городе Королеве и Юбилейном давно стало доб-
рой традицией вручение подарков ветеранам и ин-
валидам. Как правило, оно приурочено к
праздничным и знаменательным датам. Инициато-
ром этих акций всегда выступает лидер местных
справедливороссов, депутат Московской областной
Думы, член фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»
Сергей КЕРСЕЛЯН. 

Например, в Международный женский
день 8 марта виновниц торжества из Общества
слепых города Королёва поздравили помощ-
ник депутата Татьяна Антропова и член Партии

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Олег Попов. Женщинам были вручены продуктовые наборы. 
Сделано это было, как всегда, радушно и просто, причем, лично и на дому. Активисты партии посетили более

30 человек. Слова благодарности звучали из уст ветеранов труда, они были искренне рады такому вниманию. 
В адрес депутата Сергея Керселяна поступило Благодарственное письмо от Королёвского филиала Всерос-

сийского общества слепых. К слову сказать, таких благодарностей у депутата много. Они свидетельствуют о его
активной жизненной позиции, его давнем и устойчивом стремлении сделать добро ближнему, внести радость в
прозу бытия тех людей, которые по не зависящим от них обстоятельствам лишены полноценных возможностей. 

Студентка вечернего отделения Московского государст-
венного текстильного университета Екатерина Рахимзанова
живет в поселке Икша Дмитровского района Подмосковья.
Работает в Москве. Катя – счастливая супруга, молодая мама
и активистка местного отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ. Как удается ей все это совмещать?

Видимо, дело в возрасте, в котором нет непреодолимых
преград. Кате 21 год. В Текстильный университет юная ик-
шанка поступила сразу после школы, а вскоре родила дочку
и ушла в академический отпуск. Сегодня дочке Альбине 2
года. Это самый энергичный и жизнерадостный ребенок в
Дмитровском районе, а то и во всей Московской области.
И болтушка, каких мало, – свидетельствую как сосед. Правда,
очень боится бабы Яги, но эти страхи понятны – рядом лес. 

Катя Рахимзанова учится на третьем курсе факультета
производственного менеджмента. 80% ее однокурсников и
однокурсниц – москвичи, остальные, как и наша героиня,
живут в Подмосковье.

Дорога от порога до университета занимает у Кати
около двух часов, из которых час «с копейками» студентка
проводит в электричке, любуясь на подмосковные ланд-
шафты. Кстати о копейках: билет от Икши до Савеловского
вокзала стоит 82 рубля 50 копеек. За месяц почти ежеднев-
ных поездок туда-обратно набегает солидная для студен-
ческого кошелька сумма, ведь на студентов-вечерников
льготы на проезд не распространяются. 

Университет, в котором учится Катя, находится непода-
леку от станции метро Шаболовская. Первая пара на вечер-
нем отделении начинается в 18:00. Для того чтобы на нее
успеть, нужно выехать из Икши в 16:10. Заканчивается учеба
в 21:15. Если не задерживаться, то можно попасть на элек-
тричку, стартующую с Савеловского вокзала в 22:30, и через
час с небольшим быть дома. К этому времени маленькая
Альбинка уже спит, ее укладывает папа – Дамир, супруг Кати.

Дамир – золото, а не парень, мне с таким соседом

крупно повезло. Он ценит добрые отношения, интересуется
психоделическим роком и мистической литературой, с ним
есть о чем поговорить за кружкой пива (если Катя разре-
шит). Дамир работает торговым представителем, прини-
мает заказы подмосковных магазинов на определенные
виды товаров и рапортует об этом в головной офис компа-
нии, на которую трудится. Зарабатывает 30 тысяч рублей.
Катя зарабатывает 15 тысяч, работая продавцом-консуль-
тантом в «Детском мире» в Ясенево. Работает 3 дня в не-
делю – два выходных и один «плавающий» будний день. От
родителей молодые супруги материально не зависят, но ба-
бушки и дедушки несут трудовую вахту, ухаживая за Альбин-
кой, благо Катя и Дамир – коренные икшане, их родители
живут здесь же. В детский сад Альбина пока не ходит.

Молодая семья живет в коммуналке, занимая две ком-
наты трехкомнатной квартиры в двухэтажном доме. По-хо-
рошему, дом нуждался в капитальном ремонте еще тогда,
когда родители Кати и Дамира были так же молоды, как се-
годня их дети. Но ремонта все нет и нет, равно как и рассе-
ления обладателей ветхого жилья, несмотря на старания
главы поселка Надежды Лапицкой. Впрочем, так ли много в
России молодых семей среднего достатка, живущих от-
дельно от «предков»? Наши герои относятся именно к этой
категории, поэтому они философски относятся к специфике
жизни в коммуналке и не жалуются ни на кухонную тесноту,
ни на трубы, которые лопаются, ни на потолок, который течет,
ни на стены, по которым угрожающе ползут трещины.

Молодые супруги – люди с обостренным чувством со-
циальной справедливости, этим был обусловлен их полити-
ческий выбор. Они – активисты местного отделения Партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, члены территориальной изби-
рательной комиссии с правом решающего голоса. В партию
Катю и Дамира принимал руководитель Дмитровского от-
деления Олег Городецкий. В декабре прошлого года, в день
выборов депутатов Государственной Думы и Законодатель-
ного собрания Московской области Катя и Дамир, а заодно
и Катина сестра Юля добросовестно трудились на избира-
тельном участке в родном поселке.

Впереди «мега-выборы» 8 сентября, работы будет много,
ребята уже сейчас ездят в Дмитров на рабочие встречи с ли-
дером местного отделения. Легкой жизни они не ждут. Когда
Катя окончит университет, она станет инженером-технологом
текстильной промышленности. Что дальше? Если Катя найдет
достойную работу по профессии, то, возможно, студентом
станет Дамир. Другой вариант – Катя продолжит учебу, по-
ступив в магистратуру. Но вначале нужно определить в дет-
ский садик Альбину, закончить университет, а в ближайшее
время – ударно поработать на предвыборной кампании-2013.

Станислав ВАРЫХАНОВ

В конце 2012 года Анатолий Чубайс переименовал
свою инвестиционную компанию ООО «Девелопмент ка-
питал» в ООО «Стратегия». При этом фирма оказалась в
собственности швейцарской SFO Consept AG . Так пишут
«Известия».

На балансе «Стратегии» находятся земли А.Чубайса
в Московской области, где компания хочет строить кот-

теджи и таунхаусы. Сейчас разрабатывается проектно-
разрешительная документация для одного поселка.

По декларации о доходах за 2011 год, в Московской
области у Чубайса 55,5 тыс. кв. м земли (5,5 га), кото-
рые были внесены в уставный капитал ООО «Девелоп-
мент капитал». Теперь земли будут управляться из
Швейцарии.

Конечно, группку земельных спе-
кулянтов, состоящую из украинцев,
белорусов и русских, назвать между-
народной шайкой можно с натяжкой,
но по масштабу нанесенного ущерба
и связям во власти эта "снговская
малина" не уступит импортной
мафии.

По информации ГУЭБиПК МВД
России, в незаконной вырубке леса
на площади 5 гектаров и строитель-

стве коттеджей в Дмитровском рай-
оне Подмосковья подозреваются чи-
новники администрации и
зарубежные граждане. Как сообщает
ведомство, сначала чиновники по
подложным кадастровым докумен-
там перевели более 5 гектаров леса
из категории "земель Гослесфонда"
в категорию "земель населённых
пунктов", потом вырубили деревья и
построили 20 коттеджей.

В совершении мошенничества и
нанесении государству материаль-
ного ущерба размером более 100
миллионов рублей подозреваются
жители Белоруссии и Украины, ко-
торые являются руководителями
СНП "Морозово Хаус", а также со-
трудники администрации Дмитров-
ского района и управления лесного
хозяйства по Москве и Московской
области.

БЛАГОДАРНОСТЬ ЗА ДОБРОЕ ДЕЛО

Землями Чубайса в Подмосковье будут управлять из Швейцарии 

«МЕЖДУНАРОДНЫЙ КАРТЕЛЬ» ЗЕМЕЛЬНЫХ МОШЕННИКОВ 
НАКРЫЛИ В ДМИТРОВСКОМ РАЙОНЕ


